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Kreistagsfraktionen von  
CDU und  
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Am Rübezahlwald 7 
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Landrat des Rheinisch-Bergischen Kreises 

Herrn Stephan Santelmann 

Am Rübezahlwald 7 

51469 Bergisch Gladbach 

 

 

Sicherheit für Jugendliche bei Nutzung von Schultablets 

 

Anfrage mit Bitte um Beantwortung im SSK 
 

Sehr geehrter Herr Santelmann, 

 

die Kreistagsfraktionen von CDU und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN bitten Sie, die nachfol-

gende Anfrage mit der Bitte um Beantwortung durch die Verwaltung auf die Tagesord-

nungen des Ausschusses für Schule, Sport und Kultur am 5. Februar 2025 zu setzen: 

 

An den Förderschulen des Rheinisch-Bergischen Kreises werden auf Basis des 2019 

beschlossenen Medienentwicklungsplans digitale Endgeräte in Form von Tablets 

an die Kinder und Jugendlichen ausgegeben. In diesem Zusammenhang bitten wir 

die Verwaltung um die Beantwortung der folgenden Fragen: 

1. Welche konkreten technischen und organisatorischen Maßnahmen werden 

ergriffen, um sicherzustellen, dass über die vom Kreis ausgegebenen Tablets 

keine jugendgefährdenden Inhalte abgerufen werden können? 

2. In welchen zeitlichen Abständen werden diese Schutzmaßnahmen überprüft 

und gegebenenfalls aktualisiert? 

3. Gibt es ein standardisiertes Verfahren zur Meldung und Behebung von Si-

cherheitslücken oder Umgehungsmöglichkeiten der Schutzmaßnahmen? 

4. Wie werden Lehrkräfte, Schülerinnen und Schüler sowie Eltern über die 

Schutzmaßnahmen und den verantwortungsvollen Umgang mit den Geräten 

informiert und sensibilisiert? 

5. Welche Kooperationen bestehen mit externen Experten oder Institutionen 

zur Gewährleistung eines effektiven Jugendschutzes bei der Nutzung digita-

ler Medien in Schulen? 

6. Welche Regelungen gibt es bei den Berufskollegs, aktuell und als Planung? 

7. Welche Aufgaben und Verantwortlichkeiten hat das Schulamt des Kreises in 

diesem Bereich auch in Bezug auf die Schulen in kommunaler Trägerschaft 

und wie gehen die kommunalen Schulen im Kreis mit dieser Thematik um? 
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Begründung: 

Kompetenzen in der Nutzung digitaler Endgeräte sind für Schülerinnen und Schüler un-

erlässlich. Gleichzeitig birgt der Zugang zum Internet auch immer die Gefahr, dass Ju-

gendliche mit Inhalten konfrontiert werden, die hinsichtlich ihres Alters als gefährdend 

eingestuft werden. Bei Geräten, die von den Schulen ausgegeben werden, gilt es mit Sorg-

falt darauf zu achten, dass der Zugang zu unerwünschten Inhalten verhindert wird. Hier 

trägt der Rheinisch-Bergische Kreis als Schulträger eine besondere Verantwortung. 

Die Beantwortung dieser Fragen soll dazu dienen, den aktuellen Stand der Schutzmaß-

nahmen zu erfassen und gegebenenfalls Verbesserungspotenziale zu identifizieren. 

Mit freundlichen Grüßen, 

Gez. Gez. 

Uwe Pakendorf Ursula Ehren  

Fraktionsvorsitzender Fraktionsvorsitzende 

Gez. Gez. 

Thorsten Schmalt Norbert Dörper 

Vorsitzender SSK Bildungspolitischer Sprecher 


